

DOSSIER DE CANDIDATURE

FORMATION AU MINISTÈRE

“ CE QUE TU AS ENTENDU DE MOI...
CONFIE-LE À DES HOMMES FIDÈLES
QUI SOIENT CAPABLES
DE L'ENSEIGNER AUSSI À D'AUTRES.”

2 Timothée 2 v 2

FORMATION AU MINISTÈRE

Recommandations préalables ou «manuel de l'étudiant»

Chers amis, nous vous invitons à lire attentivement les pages qui suivent car elles posent les fondements et les orientations de la formation au ministère que nous proposons.

NOTRE ACCUEIL

Tout en plaçant notre confiance en Dieu et notre espérance dans notre destinée céleste, il nous incombe d'oeuvrer sur la terre selon la vocation que Dieu nous a adressée dès le départ et qui constitue le fondement de notre Mission: « Ce que tu as entendu, confie-le à des hommes fidèles qui soient capables à leur tour de l'enseigner à d'autres...»

Nous accueillons la jeunesse qui s'engage comme un grand encouragement pour notre travail et c'est avec beaucoup de reconnaissance que nous recevons chaque nouvel étudiant, prenant son engagement à nos côtés comme un espoir pour l'avenir. Aussi veillerons-nous à ce que chaque étudiant ne perde pas son temps et que ces années consacrées à plein temps pour l'œuvre de Dieu soient vraiment utiles pour sa vie et son futur ministère. Dans ce but, nous souhaitons que chacun exprime librement ses attentes, ses questions ou inquiétudes concernant cette formation dès qu'il en ressent le besoin. Nous nous efforcerons d'y répondre au mieux, en gardant une relation proche et fraternelle qui permettra de mieux discerner l'appel de chacun. Tout collaborateur qui se sent appelé à s'associer ensuite à notre travail le fera après avoir compris et accepté la vision de la Mission ainsi que sa doctrine¹. Aucun n'est redevable de ce qu'il a reçu, mais chacun s'engagera de la manière qu'il choisira, selon sa conviction devant le Seigneur.

LA THÉOLOGIE

La formation théologique est indispensable à la pérennité d'une œuvre et à son développement.

¹« ayant un même sentiment, un même amour, une même âme, une même pensée » Ph. 2 : 2.

Elle permet à chacun de fonder sa foi sur un socle solide afin d'apprendre à se situer face aux multiples contradictions du monde séculier ou religieux.

La connaissance approfondie de la Parole de Dieu nous permet de discerner les fausses doctrines ou fausses prophéties.

Un tronc commun permet de réunir l'ensemble des candidats autour de l'étude de sujets indispensables à connaître.

En effet, chacun devrait avoir les moyens de répondre à quiconque l'interrogerait sur sa foi. C'est dans le but de servir au mieux le peuple de Dieu et tous ceux que Dieu appelle à lui qu'un tronc commun d'enseignement théologique sera imposé. Chacun peut témoigner de sa foi sans pour autant être appelé à débattre ou à enseigner. C'est pourquoi nous proposons à ceux qui se sentent appelés à l'enseignement, ou plus précisément à un ministère pastoral, de faire une formation théologique plus approfondie en collaboration avec les facultés de théologie d'Aix-en-Provence et de Vaux-sur-Seine. Dans ce cadre, les étudiants bénéficieront d'une équivalence qui leur permettra de poursuivre leur formation dans ces facultés, en deuxième année. Il nous semble juste de tirer profit des différents ministères que Dieu a donnés à son Eglise, et celui de docteur est un apport indispensable pour qui veut être formé à l'enseignement. Nous sommes reconnaissants de cette possibilité qui nous permet de garder en même temps notre propre système de formation. La connaissance de la saine doctrine structure et fonde la foi, mais elle seule ne suffit pas.



FORMATION AU MINISTÈRE

Le cœur du serviteur

Notre vie est basée sur la révélation de la Parole qui est une révélation supérieure à la compréhension humaine. La théologie est morte en elle-même, elle a son importance dans la mesure où elle reste à sa juste place c'est-à-dire un instrument et non un appui, ni le fondement de notre confiance. C'est pourquoi nous insisterons davantage sur la formation spirituelle, personnelle, qui consiste à connaître le Seigneur d'une manière plus intime et vivre de Lui en tant que disciple.

LA GRÂCE D'ÊTRE APPELÉ

Paul exhorte Timothée à se fortifier dans la grâce, manifestation magnifique de l'amour de Dieu envers nous². C'est avec reconnaissance que nous la recevons. Servir Dieu n'est pas un cadeau que l'on ferait à Dieu mais une faveur imméritée qui nous est accordée. Le créateur nous a parlé, le souverain maître nous a choisis du milieu du monde pour être témoins de sa gloire ! Servir Dieu est un privilège, un devoir et la réponse à un appel. Comprendre cela conditionnera tout notre engagement chrétien. C'est précisément dans ce domaine que l'enfant de Dieu doit se fortifier : la confiance dans la grâce. D'elle seule il tire son courage et sa force.

LA GRÂCE DE SOUFFRIR

Lorsque Paul exhorte Timothée, il le prépare à la pensée de souffrir : « souffre avec moi»³. La souffrance est inhérente à la vie d'un serviteur de Dieu. Plutôt que de la fuir, il doit la considérer comme une grâce qui lui est accordée. Ainsi, il suit le chemin de son modèle : le Fils de Dieu, serviteur souffrant, qui a porté l'opprobre jusqu'à mourir sur la croix. Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. Nul n'obtiendra l'héritage promis s'il n'accepte pas de partager les souffrances du Christ car c'est aussi cela la communion avec lui⁴.

² 2 Tm. 2:1.

³ 2 Tm. 2:3.

⁴ Lc. 22:28. « vous, vous êtes ceux qui avez persévétré avec moi

Un serviteur ne fait pas ce qu'il désire, il ne pose pas ses conditions en jugeant de l'utilité de ce qui lui est demandé. Si un homme veut être formé à l'image du disciple selon le Seigneur, il doit accepter d'être instruit et de combattre selon les règles. Je ne sais pas mieux que mon maître ce dont il a besoin et comment il doit m'utiliser ! L'œuvre de Dieu représente bien un combat : celui des ténèbres contre la lumière, et Paul parle bien de combattre suivant les règles. Ce combat implique l'engagement de tout l'être. Dieu a choisi des hommes pour agir en son nom, mission qui ne peut se vivre en dilettante. Il y a donc des conditions à remplir, et des comptes à rendre. Notre tête ne sera pas couronnée si nous n'avons pas combattu suivant les règles, nous ne remporterons pas de victoire si nous n'avons pas combattu en acceptant de payer le prix. Dieu ne s'est pas engagé à nous laisser jusqu'à la fin de notre vie possesseurs de nos biens, de notre ministère et des bénédictions dont nous avons été l'objet. La possibilité de perdre et de subir l'opprobre fait partie des souffrances qu'un disciple doit apprendre à accepter. Le combat est dangereux, engendre des souffrances, mais nous le menons dans l'obéissance de la foi sachant que le Seigneur a déjà remporté la victoire.

LA GRÂCE DE SE CONSACRER

La grâce qui nous sauve nous enseigne la consécration. Nous ne pouvons porter témoignage sans consécration ni suivre le Seigneur sans renoncement. Notre ministère peut être imbibé de désirs ou d'ambitions qui ne sont en réalité que les transpositions de nos convoitises mondaines. Or, tout comme l'amour, la consécration commence par un renoncement : ne faut-il pas par exemple renoncer aux autres femmes pour en aimer une ? Nous ne pouvons être rachetés de l'empire des convoitises pour chercher sans cesse à les satisfaire. Le serviteur de

dans mes épreuves, c'est pourquoi je dispose du royaume en votre faveur, comme mon Père en a disposé en ma faveur »

FORMATION AU MINISTÈRE

Apprendre à servir ensemble

Dieu apprend à se détourner de ce qui lui plaît, à renoncer aux appétits de la chair, qu'ils soient légitimes ou non. Ne sera délivré du péché que celui qui accepte de livrer son cœur et son corps.

Nous disons facilement vouloir consacrer notre cœur mais consacrer notre corps implique un abandon total, c'est notre ultime propriété ! Perdre ainsi le pouvoir sur nous-mêmes pour livrer notre être entier au Seigneur constitue ce que Paul appelle le culte raisonnable⁵. D'aucuns considéreraient cette perte d'autonomie comme dangereuse, mais c'est à Dieu que nous nous soumettons et non au jugement des hommes. Ainsi notre corps n'est plus instrument de nos désirs mais il est livré au Seigneur comme arme pour la justice. Nous connaissons tous difficultés et péchés, mais nous marchons avec persévérance dans la purification. Si nous voulons être utiles au Maître, acceptons les conditions qu'il nous enseigne dans sa Parole.

DEVANT DIEU

Servir le Seigneur, c'est aussi et surtout servir ses frères. La reconnaissance et le soutien sont les marques d'une juste relation fraternelle. L'œuvre de Dieu est une globalité (une église, une mission etc.) et une individualité. Chacun accomplit sa tâche, y manquer nuit à l'ensemble. Nous sommes tous redevables les uns aux autres sans pouvoir toujours rendre ce que nous avons reçu. Le travail des autres et leur service envers nous sont parfois non monnayables. La vie est souvent ingrate, les hommes oublient de manifester l'attention, la reconnaissance. La vraie récompense est donc celle que le Seigneur nous réserve car notre œuvre est pour le Roi.

La comparaison de la quantité, la qualité, l'aspect honorifique de la charge, nous plongent dans le complexe ou l'orgueil. Lorsque Paul dit qu'il a servi

⁵ Rm. 12:1. « Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable »

plus que tous, c'est une manifestation de reconnaissance envers la grâce de Dieu accordée malgré la noirceur de son péché. Toute comparaison ne peut être qu'injuste car j'agis par la force que Dieu me donne pour ce qui m'est demandé, je ne peux donc me comparer à l'autre à qui Dieu n'a pas nécessairement demandé la même tâche. Celui qui avait 10 talents ne s'est pas comparé. Il a fait fructifier ce qu'il avait reçu. Conscient de la valeur du bien confié, il a agi en fonction de cet honneur. Celui qui n'en a reçu qu'un s'est comparé et il ne l'a pas fait fructifier. C'est celui qui travaille qui portera du fruit, chacun aura sa récompense selon son labeur. Le résultat n'est pas le fruit d'un hasard, mais il est en relation avec le prix payé et le renoncement accepté, et en même temps une pure grâce. Travailler plus est donc un privilège et non une injustice car plus grande sera la récompense. Il est donc inutile d'évaluer et de comparer son travail car chacun aura à rendre compte pour lui-même.

DANS LA SOLIDARITÉ & L'AMOUR

Nul ne sait ce que le Maître a accordé à chacun. Je vais aider l'autre à porter sa charge et je rendrai des comptes pour la mienne⁶. Je regarde l'autre uniquement dans le but de le soulager et non de le juger ou de faire le travail à sa place. Je reste sensible à sa charge en vue de le soutenir tout en assumant ma responsabilité dans ce qui m'a été confié.

La plupart du temps, nous avons à cet égard deux tendances : soit nous sommes préoccupés uniquement de notre ministère et de l'impact que nous pouvons avoir (ce qui nous rend indifférents à la charge de l'autre), soit la jalousie nous pousse à épier l'autre pour le juger.

Il existe un principe très clair et primordial dans l'œuvre de Dieu : mon ministère viendra au jour et s'affermira uniquement s'il est au service des autres. Mon service contribue à l'épanouissement

⁶ Ga. 6:5.

FORMATION AU MINISTÈRE

Apprendre à servir ensemble - Conclusion

du ministère de l'autre et c'est dans la recherche de ses intérêts que je trouverai l'authenticité du mien.

Nous ne pouvons participer à un grand projet de manière individuelle sans esprit d'équipe. Nous ne pourrons transmettre la vie aux perdus si nous ne sommes pas préoccupés de rendre notre frère heureux et de nous soutenir ensemble dans notre oeuvre. Nous apprendrons à aider tous les hommes en aidant nos frères. Nous formerons ainsi une famille spirituelle soudée par le lien de l'amour. Lorsque chaque partie du corps est ainsi solidement attachée l'une à l'autre, la vie se répandra naturellement et le corps grandira.

DANS LA CONFIANCE MUTUELLE

Les réunions d'équipe matinales ont tout d'abord été créées en vue de prier, de partager les fardeaux mais aussi les fruits avec tous ceux qui, par leur service pratique, contribuent au travail spirituel. Les échanges permettent ainsi à chacun d'être renouvelé dans la vision de l'oeuvre et de prendre conscience de ce à quoi il participe. Elles permettent de mener ensemble le combat pour ceux qui nous sont confiés. On y apprend à rendre compte de notre travail pour ne pas agir de manière indépendante, à soumettre nos avis les uns aux autres dans le but de trouver une direction commune.

C'est avant tout une réunion de travail qui ne concerne que l'équipe engagée. Rapporter à l'extérieur les propos tenus entre nous, dans un contexte de réunion de travail et d'intimité entre collaborateurs constituerait donc une trahison. Ce qui doit être dit doit l'être clairement et fermement afin de prendre la mesure des dangers et de la gravité de certaines situations, en vue de combattre avec efficacité et en vérité.

CONCLUSION

La base d'une vocation est l'amour pour le Seigneur et son oeuvre, il se manifeste par l'amour envers les frères et prioritairement ceux placés à nos côtés. L'expérience a souvent montré qu'il est difficile de travailler en équipe de manière soudée. L'amour est une notion qui reste souvent théorique et très peu vécue au sein des équipes. Comment pouvoir espérer porter du fruit sans véritable communion dans le combat ? Nous apprendrons donc à travailler ensemble, non comme des salariés ou des collègues temporaires, mais comme de vrais amis, purifiant nos coeurs de tout ce qui s'y oppose naturellement. Dans cette marche, il est parfois nécessaire d'exposer sa vie à la lumière, car comment combattre efficacement les ténèbres en conservant des ténèbres dans nos coeurs ?

Amour et vérité, ce tandem indissociable est le ferment d'un témoignage efficace. C'est ainsi que nous préparons le terrain pour la proclamation de la Parole par laquelle tout est créé. Nous cherchons à vivre ce que nous prêchons afin que la Parole ait toute sa puissance dans nos bouches. Toute la structure, l'organisation, nos activités et ce qui concerne notre formation sont orientés dans ce but: favoriser la propagation de la Parole afin que le plus grand nombre soit sauvé !



LA FORMATION AU MINISTÈRE

LE BUT

Former des collaborateurs, les préparer à l'évangélisation, au service de la Parole, au diaconat, afin qu'ils deviennent des serviteurs et des servantes de Dieu au sein des églises et partout où le Seigneur les enverra.

Nous avons à cœur d'aider à la formation personnelle dans un esprit de collaboration étroite au sein des équipes et en contact permanent avec ceux qui les ont précédés. Ils pourront ainsi profiter de leur expérience et être préparés à conduire d'autres au Seigneur, puis les soutenir efficacement dans leur vie chrétienne.



À QUI S'ADRESSE-T-ELLE ?

Les étudiants peuvent être issus de différentes églises. Nous sommes prêts à collaborer avec tout chrétien ayant le désir de conformer sa vie et son ministère à toute la Parole de Dieu. Sont concernés tous ceux qui ont déjà fait leurs preuves dans la vie chrétienne et sont engagés dans l'église. Ils doivent répondre à un appel du Seigneur à se consacrer à son service.

Tous les cas seront examinés séparément en relation avec la vocation, la situation familiale et professionnelle du postulant. Il est demandé au candidat d'avoir obtenu un diplôme ou d'avoir une expérience professionnelle.

Les fiancés ou conjoints devront accepter pleinement cette orientation.

Lorsque cela est possible, nous invitons les postulants à venir rencontrer l'équipe sur le lieu de formation, à l'occasion d'un camp biblique ou d'un court séjour, pour faire davantage connaissance.



FORMATION AU MINISTÈRE

Différents cursus de formation

FORMATION À PLEIN TEMPS

LONGUE

L'étudiant s'engage à se consacrer à plein temps pour une période de trois ans. Il participera à toutes les activités au sein de l'équipe de collaborateurs de la Mission à Anduze. Il devra accepter les déplacements qui lui seront demandés dans les autres assemblées au cours de sa formation. Il acceptera également les principes de vie de la maison et l'autorité des responsables d'églises et de la Mission.

COURTE

L'étudiant s'engage à plein temps sur les mêmes principes que la formation longue. Le cursus dure un an. Le programme des cours et des devoirs est allégé.

FORMATION DÉCENTRALISÉE

LONGUE

Les personnes concernées demeurent dans leurs églises en conservant leur travail. Pour valider le même programme que les étudiants sur place, les étudiants à distance poursuivent le cursus sur six ans. Ils s'engagent à assister aux cours de formation obligatoires et à consacrer leur temps libre à l'église locale ainsi qu'au travail de la mission selon ce qui leur sera demandé. Ils s'intégreront lors des camps dans les équipes d'encadrement. Ils pourront profiter en toute occasion de tous les avantages dont les candidats jouissent sur place (vie d'équipe, retraites de jeunes collaborateurs, etc.)

- Toutefois, ceux qui le peuvent ont la possibilité de valider leur formation plus tôt (4 ou 5 ans) à partir du moment où ils ont suivi tous les cours et les devoirs qui leur sont demandés.

- Ceux qui n'ont pas pu assister à certaines sessions de cours peuvent les rattraper en écoutant les enregistrements audios disponibles sur Internet.

COURTE

Les étudiants suivent à distance le cursus de trois ans. Le programme des cours et des devoirs est allégé.

FORMATION AU MINISTÈRE

Différents cursus de formation

FORMATIONS À PLEIN TEMPS

Filière	CURSUS LONG		CURSUS COURT
	Enseignement	Diaconat	Diaconat
Durée	3 ans		1 an
Travail Pratique	Tous les camps	Tous les camps	Tous les camps
Devoirs bibliques	17	20	13
Devoirs dogmatiques	18	5 (tronc commun)	-
Cours : semaines intensives	12	10 (au choix)	4
Cours : Lectures obligatoires	À valider	À valider	À valider
Travail de fin d'étude	Facultatif	-	-
Conférences	Toutes	Celles du tronc commun	-

FORMATIONS À DISTANCE

Filière	CURSUS LONG		CURSUS COURT
	Enseignement	Diaconat	Diaconat
Durée	6 ans		3 ans
Travail Pratique	2 camps/an	3 camps/an	2 camps/an
Devoirs bibliques	17	20	13
Devoirs dogmatiques	18	5 (tronc commun)	-
Cours : semaines intensives	12	10 (au choix)	3
Cours : Lectures obligatoires	À valider	À valider	À valider
Travail de fin d'étude	Facultatif	-	-
Conférences	2/an (au choix)	-	-



FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les divers devoirs

LES COURS

- Ils sont donnés à Anduze, sur un cycle de 3 ans à raison de quatre semaines intensives par an. La semaine comprend des journées de 7 heures réparties sur 4 jours et demi. Chaque semaine s'achève par un rapide contrôle des connaissances. Certains cours tels que : « Le retour de Jésus-Christ » et « Le chrétien et la politique » ne sont pas programmés pendant les semaines intensives, ils doivent être lus par les étudiants.
- Le programme de chaque semaine sera communiqué à l'étudiant à l'entrée de sa formation.
- Voici les tableaux récapitulatif des différentes matières.

■ DOCTRINE

DOCTRINE DE DIEU | 13h | Guilhem JAUSSAUD

La connaissance de Dieu - La révélation générale et spéciale - La personne de Dieu : ses noms, sa nature et ses attributs.

DOCTRINE DE CHRIST | 20h | Jean-David GERVAIS

Nécessité d'une doctrine de Christ - La préexistence du Fils - La révélation préparatoire - La personne de Jésus-Christ, sa divinité, son humanité - Une seule personne et deux natures.

DOCTRINE DU PÉCHÉ ET DE LA RÉDEMPTION | 32H | Stéphane ZEHR

Le débat universel sur le mal - la réalité du péché - préparation au salut - accomplissement du salut et oeuvre objective - application du salut et oeuvre subjective.

DOCTRINE DU SAINT-ESPRIT | 16H | François BERNARD

Sens, emploi, désignation du mot - Nature du Saint-Esprit - Chronologie biblique ou histoire du Saint-Esprit - Doctrine apostolique du Saint-Esprit.

DOCTRINE DE L'ÉGLISE | 10H | François BERNARD

Les sens du mot église - La pose de la première pierre - La naissance de l'église - L'église locale - Les dons ou les charismes - Les ministères particuliers - Les missions locales.

INSPIRATION ET AUTORITÉ DE LA BIBLE | 10H | François bernard

La révélation - La théopneustie - L'inerrance ou la pleine inspiration des écritures - La transmission du texte - Le canon.

HERMÉNEUTIQUE | 5H | Luc WARNON

L'origine et l'histoire de l'herméneutique - Les principes de l'herméneutique.

DOCTRINE DE L'AU-DELÀ | 22H | Luc WARNON

La mort (vue par la société, dans la Bible) - Le séjour des morts - Le monde des esprits (les anges, satan, démonologie).

FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les cours

■ THÉOLOGIE PRATIQUE

THÉOLOGIE PASTORALE | 24h | Daniel ISSARTE

L'esprit du service chrétien et l'exercice des ministères au sein de l'Église (la marche dans la lumière, l'hospitalité, le culte, le ministère de délivrance...).

ÉTUDES BIBLIQUES | 48H | Daniel ISSARTE

Extraits choisis d'Esaïe, 1^{ère} épître aux Corinthiens, épître aux Hébreux - épître aux Romains.

■ INTRODUCTION À LA BIBLE

INTRODUCTION À L'ANCIEN TESTAMENT | 27h | Joël CHIRON

La formation et la transmission du texte : contexte littéraire, géographique, historique et théologique - L'ancien monde et les patriarches - Les livres historiques, poétiques et prophétiques.

INTRODUCTION AU NOUVEAU TESTAMENT | 24H | Rose-Marie MORLET

Les temps néo-testamentaires : le monde gréco-romain et le monde juif - La transmission des textes du NT - Les évangiles synoptiques et les Actes - Paul, sa vie, ses épîtres - Jean et ses écrits - Les épîtres catholiques (Jacques, Pierre, Jude).

INTRODUCTION AUX PSAUMES | 8H | Stéphane ZEHR

Origine et ancienneté des Psaumes - Le texte - Les genres littéraires - Les thèmes principaux - Application et portée des Psaumes.

■ HISTOIRE

LES PÈRES DE L'ÉGLISE | 15h | Jean-Martin WEHREY

Les Pères apostoliques, les apologistes, les premiers théologiens, les grandes écoles - L'Église après Constantin - Controverses et conciles - Le monachisme - Pères grecs et latins.

LES RÉFORMES RELIGIEUSES DES XVIE ET XVIIE SIÈCLES : GENÈSE ET RETENTISSEMENT | 26H | Jean-Martin WEHREY

Les causes profondes de la Réforme - Les précurseurs - Luther et le luthéranisme - Jean Calvin et le calvinisme - La réforme radicale - Renaissance de la piété catholique - Piétisme allemand et méthodisme anglais.

LES PROTESTANTS EN FRANCE DE 1685 À NOS JOURS | 15H | Stéphane ZEHR

De la Révocation à la Révolution (1685-1789) - La reconstruction (Fin XVIII^e-1905) - La différence protestante : continuité, crises, reconfigurations (1905-fin XX^e siècle).

HISTOIRE DES MISSIONS | 15H | Jean-Martin WEHREY

L'évangélisation dans les persécutions - L'extension du christianisme jusqu'au X^e siècle - La mission à l'apogée de la puissance papale - Le choc de la Réforme - La mission contemporaine.

FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les cours

DÉFENSE DE LA FOI

L'ISLAM | 7H | Jean-Martin WEHREY

L'arabie préislamique - La Djâhiliya - Mahomet - L'essor de l'Islam - La civilisation islamique - Le témoignage chrétien parmi les musulmans.

LES SAGESSES ORIENTALES | 9H | Jean-Martin WEHREY

Le Bouddhisme (Le Bouddha, l'évolution du bouddhisme, le bouddhisme en occident) - Le Shintoïsme (L'animisme et ses développements, les mythes, la recherche de la pureté, le clergé et les sanctuaires, le culte de l'empereur et les shintoïsmes, l'influence du bouddhisme, le Japon et le christianisme) - Les arts martiaux.

INTRODUCTION AU CATHOLICISME & ORTHODOXIE | 9H | David GUTSCHER

Catholicisme : Bref historique et chiffres - L'autorité (Écriture, Tradition et Magistère) - Le sacrement et son influence sur la doctrine du salut (anthropologie, incarnation, doctrine du salut, différents sacrements) - La pratique religieuse (vie liturgique, mystique, culte marital, culte en rapport avec la mort).

Orthodoxie : Bref historique et chiffres - Fondements théologiques - Essence et énergies divines - La Prière - Liturgie - La Théologie de l'icône.

SCIENCE & FOI | 8H | Jean Pascal SANCHEZ

Création et évolution, les termes du débat actuel.

ETHIQUE DE LA VIE ET DE LA MORT | 10H | Joseph zehr

Questions d'éthique médicale (euthanasie, avortement, contraception...).

Note : ces cours sont aussi ouverts à d'autres personnes dans la mesure où elles exercent une activité dans l'église et sont envoyées par elle. Elles s'engagent alors à suivre le cycle complet des cours. Si, pour des raisons personnelles ou familiales elles venaient à s'absenter, elles devront le signaler.



FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les divers devoirs

Deux sortes de devoirs devront être rendus régulièrement : les devoirs bibliques et les devoirs de dogmatique

LES DEVOIRS BIBLIQUES

Ils permettent d'aborder la plupart des livres de la Bible en trois ans. Chaque devoir concerne un livre en particulier. Deux ou trois questions permettent d'en guider l'étude. Pour ceux qui sont formés à la Mission, une bibliothèque comprenant tous les ouvrages de référence est à leur disposition. Les responsables seront disponibles pour répondre à toute question théologique personnelle ou autre.

Trois heures par jour seront réservées à l'étude de ces devoirs (hormis les périodes de camps). Les devoirs devront être rendus régulièrement selon le programme établi (une, deux ou trois semaines suivant les devoirs).

Pour la formation décentralisée, l'assiduité dépendra du temps dont chacun disposera. Il faut être conscient que l'engagement à la formation missionnaire s'ajoutera par dessus des obligations d'église, de famille et professionnelles. C'est pourquoi nous invitons les étudiants à faire preuve de sagesse dans leurs choix, de manière à être disponibles pour les études, sans négliger le reste.

Pour les étudiants qui suivent un cursus « court », les énoncés des devoirs bibliques sont sous forme de QCM ou de questions appelant des réponses brèves.

LIVRES

1 & 2 THESSALONICIENS

1 & 2 TIMOTHÉE

2 CORINTHIENS

ACTES

APOCALYPSE

COLOSSIENS

DANIEL

DEUTÉRONOME

ECCLÉSIASTE

EPHÉSIENS

GALATES

GENÈSE

JACQUES

JEAN

JÉRÉMIE & LAMENTATIONS

JOB

LÉVITIQUE

LUC

MATTHIEU

OSÉE

PHILIPPIENS

FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les divers devoirs

LES DEVOIRS DE DOGMATIQUE

Il nous a paru bon d'encourager les étudiants à pénétrer l'univers vaste et complexe de la dogmatique. Ces devoirs seront sous forme de questionnaire portant sur des extraits choisis d'ouvrages théologiques.

Notre équipe pédagogique les a sélectionnés en choisissant les textes qui lui paraissent les plus fidèles à la doctrine orthodoxe, issue de la Réforme. Ces lectures, loin d'être exhaustives, enrichiront néanmoins le vocabulaire des futurs pasteurs, leur permettront d'avoir une vue d'ensemble des diverses théologies et les aideront à parvenir à « la rectitude de la pensée » biblique.

■ DEVOIRS DE DOGMATIQUE

N°1 | INTRODUCTION À LA THÉOLOGIE DOGMATIQUE

N°2 | LA DOCTRINE DE DIEU | LA CONNAISSANCE DE DIEU

N°3 | LA DOCTRINE DE DIEU | LA NATURE DE DIEU

N°4 | LA DOCTRINE DE DIEU | LA NATURE & LES OEUVRES DE DIEU

N°5 | LA DOCTRINE DE DIEU | LES DÉCRETS DE DIEU ET LA TRINITÉ

N°6 | L'ÉCRITURE SAINTE | LA THÉOPNEUSTIE

N°7 | L'ÉCRITURE SAINTE | INERRANCE ET HERMÉNEUTIQUE

N°9 | LES CRÉATURES | L'ANTHROPOLOGIE

N°10 | LE PÉCHÉ & LA RÉDEMPTION | LE MAL & LE PÉCHÉ

N°11 | LE PÉCHÉ & LA RÉDEMPTION | LA PRÉPARATION
& L'ACCOMPLISSEMENT DE LA RÉDEMPTION

N°12 | LE PÉCHÉ & LA RÉDEMPTION | L'APPLICATON DE LA RÉDEMPTION

N°13 | LE PÉCHÉ & LA RÉDEMPTION | LA PORTÉE DU SALUT

N°14 | LA CHRISTOLOGIE | LA DIVINITÉ DE JÉSUS-CHRIST

N°15 | LA CHRISTOLOGIE |

N°16 | LA DOCTRINE DE L'ÉGLISE

N°17 | LA DOCTRINE DE L'ÉGLISE | ORGANISATION DE L'ÉGLISE

N°18 | LA DOCTRINE DU SAINT ESPRIT

N°19 | L'ESCHATOLOGIE

TRAVAIL DE FIN D'ÉTUDES

Pendant leur dernière année de formation, les étudiants qui le souhaitent peuvent réaliser un travail de fin d'études. Cette épreuve, facultative, consiste à rédiger une synthèse de lecture sur un thème particulier. Ceux qui choisissent cette option sont alors exemptés de certains devoirs bibliques et dogmatiques, pour pouvoir réaliser ce travail.

CONFÉRENCES

Il est demandé aux étudiants en formation longue d'assister aux conférences organisées tout au long de l'année par la Librairie Jean Calvin à Alès. Les étudiants à distance peuvent écouter les enregistrements audio disponibles sur le site Internet de la Librairie.

FORMATION AU MINISTÈRE

Programme de formation - Les diverses tâches et l'orientation

LE TRAVAIL PRATIQUE

En dehors du temps consacré à l'étude, les nouveaux collaborateurs sur place s'associeront aux équipes de travail de la Mission (travaux de bâtiment, jardin, accueil, cuisine, etc.) Durant les périodes de camps, le candidat participera à toutes les activités. Les collaborateurs en formation décentralisée s'y associeront autant que possible.

VIE D'ÉQUIPE (étudiants à plein temps)

Une réunion d'équipe à lieu cinq matins par semaine. Les étudiants y sont convoqués pendant toute la durée de leur formation.

Tous les repas sont pris en commun (excepté le mercredi). Chacun est tenu de participer aux méditations bibliques du soir. Les relations entre tous les collaborateurs seront fraternelles, voyant en l'autre un frère et un ami et non un copain.

DÉTAILS PRATIQUES

Le logement et la nourriture sont fournis gratuitement à la maison d'accueil à Anduze et dans les différents centres. Les besoins personnels (argent de poche, vêtements) sont à la charge des candidats.



ORIENTATION ET SERVICE

L'étudiant est employé là où les responsables le jugent utile et bon pour sa formation. C'est fraternellement et devant le Seigneur que tout problème d'orientation sera réglé. Nous désirons recevoir une vision commune, afin de pouvoir dire comme les apôtres : « il a paru bon au Saint-Esprit et à nous » Actes 15 v 28. Tout au long de la formation, nous nous appliquerons ensemble à écouter le Seigneur en vue de discerner la vocation de chacun. Chaque candidat s'appliquera à se conformer aux décisions prises en commun.

Les étudiants n'assistent à la réunion missionnaire qu'à partir de la deuxième année.

Nous tenons à préciser qu'à l'issue de la formation, la Mission ne s'engage pas à salarier chacun, ni à accorder de place particulière au sein de l'œuvre. Les termes d'une éventuelle collaboration seront définis uniquement par le Comité de la Mission.

Comment s'inscrire ?

Pour toute question relative à la formation missionnaire, ou demande d'inscription à cette dernière, veuillez vous adresser au secrétariat de formation de la Mission Timothée à l'adresse suivante : devoirstimothee@gmail.com

Ou envoyer un courrier à :



Secrétariat de formation,
MISSION TIMOTHÉE
1654 chemin de Recoulin
30140 ANDUZE